

令和3年度

学校評価結果公開シート

(前期)

学校法人 宅和学園

千代田幼稚園

1. 本園の教育目標

じょうぶな体・・・心もからだも健康で、意欲的にチャレンジする子どもを育てる。
きれいな心・・・よるこびを感じる感性と、ありがとうと感謝の気持ちを伝える子どもを育てる。
かんがえる子ども・・・人の話をよく聞き、自分の言葉で話し、豊かな人間関係を作る子どもを育てる。

2. 本年度、重点的に取り組む目標・計画

各評価項目により自己評価を実施することによって、園の教育理念や教育目標・方針を確認し教職員の共通理解を図るとともに、保護者のニーズを取り入れた園運営に努める。

3. 評価項目の達成及び取り組み状況<教師>

評価項目	取り組み状況
(1)教育方針の理解 (2)教育課程 (3)指導計画 (4)環境構成 (5)保育と計画	園の教育方針、目指す幼児象を理解し、指導計画や、保育計画に生かされていると評価できる。また、保育と計画を評価し次の保育に生かせるように心がけることがしっかりできているといえる。
(1)健康と安全 (2)保育の喜び	コロナ禍であったこともあり、幼児の体調の確認が強化できたと感じる。これを今後も続けていけるように職員間で共通理解をはかりたい。
(1)生活指導 (2)生活習慣 (3)心の育成	職員間で共通理解を行い、各学年の子どもの発育にあった指導を行うことができているといえる。
(1)保護者への対応 (2)守秘義務の遵守	コロナ禍で時間をかけて様子を伝えることができない中、連絡帳や送迎時のわずかな時間、電話等を使い様子や、保育のポイントを伝えることができたといえる。
(1)地域との関わり	昨年に続き、計画していたものの実施できなかったことにより、地域との関わりがもてなかった。
(1)研究・研修	昨年と違い、研修会の中止が少なく、ZOOM等での研修での参加ができ多くのことを学べたといえる。

4. 評価項目の達成及び取り組み状況<保護者>

評価項目	取り組み状況
(1)園経営に関すること	園の教育活動に関して理解を得られていると感じる。コロナ禍でもあることから、地域との関わりに関する諸活動の実施に関する評価は低い。国の方針を踏まえた地域との関りをもった活動への工夫を行う必要がある。
(2)子どもの保育に関すること	コロナ禍で登園自粛もあったことから、基本的な生活習慣の項目での評価が低いと感じる。基本的な生活習慣が身につくように、園と家庭での共通理解を行い園児の成長を促す必要がある。同時に園児が身につけようとする意欲が持てるように働きかけることが必要である。

5. 学校評価の具体的な目標や計画の総合的な評価結果

自己評価・保護者の評価結果により今後、取り組むべき課題が明確になった。全職員の共通理解のもと改善策を検討する資料として園運営のために生かしていきたい。

6. 今後取り組むべき課題

課題	具体的な取り組み方法
地域人材等の活用	コロナ禍でも行える地域人材や施設を活用した保育を計画する。
保護者等への情報発信	職員は、情報発信を心がけたようであるが、保護者の意見としては不足を感じているようである。ホームページの更新の頻度を上げ、様々な場面を活用して更なる情報の発信を行う。

7. 保護者の園への要望＜自由記述＞※個別に回答した分は省いております。

- コロナ禍で先生方のご負担も多い中、毎日登園させて頂けること、親子ともども感謝しております。また、子ども達をよく理解して下さり、丁寧にサポートしていただき、本当にありがとうございます。
- いつもありがとうございます。ひとりひとりの個性を大切に、子どもたちの気持ちをしっかりと受け止めながら接して下さっている先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。コロナ禍で制限の多い中、保育内容もしっかりと工夫してくださっていると思います。
- 毎日、幼稚園に楽しく通えています。暑い夏でも子供たちが楽しめるように、日よけや水遊びをして下さってありがとうございます。
- 登園自粛中、先生からお電話やお手紙を頂き、子どもも喜んでいました。ありがとうございます。もし、可能ならば園でするはずのワークや制作やピアノの練習が家でできたらなと思いました。もう登園自粛がないことを祈りますが、もし自粛になったときに家でもできることがあれば提案して頂けると参考にさせていただきます。
- いつもありがとうございます。素敵な先生ばかりで毎日楽しかったことを教えてくれてありがたいです。心より感謝です。
- あと半年と思うと寂しいです。毎日行くのを楽しみにしています。コロナ禍の預かりとても助かりました。卒園まで楽しく元気に通ってほしいです。あたたかい先生方に感謝です。
- 給食は「らいふのぼん」を食べているとか、年少さんのお世話を年長さんがしていることなど、保護者が知らないことがもったいないと感じます。先生方が子どもたちとたくさん遊んでいること、保護者の方にもっと知ってもらいたいと思います。園のアピールをもっとしていいと思います。
- 雨の日に車のところまで来てくださるのが、いつも助かっています。ありがとうございます。
- 雨がひどい日、送りに行くとき先生方が傘を持って車まで迎えに来て下さるのがとてもありがたく思っています。また、園児のことを先生方お一人おひとりが気にかけて下さるので、温かい園に通うことができよかったです。
- 園庭の整備や熱中症対策などよく気を付けてされているのを感じます。安全に過ごせるので、(防犯面、感染対策)安心して預けることが出来ています。
- いつも子どもたちが楽しく安全に園生活を送れるように配慮していただきありがとうございます。園での様子を楽しそうに話してくれる姿から、園生活が有意義なものになっているのだろうと感じます。
- 帰宅するとすぐに園での様子を楽しそうに話しています。自粛中は早く幼稚園に行きたい！と癪癪が激しく困っていたのですが、登園を受け入れて下さり、だいぶ落ち着きました。ありがとうございました。
- 通常の保育でも大変な中、コロナ対策にも配慮していただき、ありがとうございます。外出自粛で下の子どもと一緒に連れてなかなか遊びに連れていけないため、子ども達が園でおもいきり遊べることに感謝です。
- いつも温かく見守って下さり大変感謝しております。
- 園児数が増えていく中、ひとりひとりに寄り添い、その子に合った指導をして下さる先生方に感謝しております。

保護者の園への要望〈自由記述〉の続き

- 毎日幼稚園に行くことを楽しみにしています。日に日に言葉数も増え、園でのことを楽しそうに話してくれ、親としてはうれしく思っています。HP等で日頃の様子が見られるのが楽しみでもあります。安心してお任せできるので、これからもよろしく願います。
- コロナ禍で大変な中、子どもをみてくださり感謝しております。早く落ち着いて行事等が通常通りできるようになればいいと思います。
- 先生方のご尽力のおかげで、楽しく園に通うことができ本当に感謝しています。昨年に比べると今年に入ってからぐっと成長を感じるが増えました。
- コロナ禍の中、感染対策をとりつつ保育をして頂き大変感謝しております。コロナも2年目となり行事が縮小・中止になるのはやはり正直残念だなという気持ちはもちろんあります。ですが、そのしわよせが先生方にきていることがとても悲しく思います。特に夏まつりに関しては意見が多かったのではないのでしょうか？最終的には園児のみで夏まつり、ソーラン節やおみこしは他の場で披露するということがわかり納得された方も多かったと思います。最初から中止しますだけでなく、代替の案を用意して文書に盛りこめばよかったのではないかと個人的には思います。対面する機会が少ない分、文書の印象が強くなってしまおうと思います。そのようなことで園の評価が下がることは悲しいです。
- 園外保育、見学などを増やしてほしい。お弁当に日を増やしてほしい。ファミリー制作ではなく、父の日、母の日別にしてほしい。父の日、母に日の大切さを教えてほしい。ファミリー制作も母メインで父は寂しそうだった。今年は夏まつりが年中・年少でけということも納得できなかった。コロナ関係で難しいのであれば、最初から保育の中ですというのでよかったのではと思います。結果的には雨になってくれてよかったです。ホームページの更新をもう少し多くしてほしい。不特定多数の人に見られるのが嫌な人もいれば、パスワード付きのホームページにするなど。子どもと今日はなにをしたの？の会話を毎日のようにしますが、わからない、話したがない、など。園での様子はほとんどわかりません。
- 夏まつりですが、年少・年中のみとわけるのではなく、保護者の出席はなしでいいので、通常保育の中で全園児参加という形にしていだけないでしょうか？全園児が楽しめる行事のひとつにして頂きたいです。また、お誕生会ですがステージにとっても素敵な飾りつけやディスプレイがされているので、その前で個人やクラス単位で写真を撮っていただけないでしょうか？保護者席からは遠くて撮れないのもつたいないといつも思ってます。
- 夏まつりはコロナで人数制限をかけるのなら、園で子どもたちだけで参加する方が平等に楽しめるのではないかと思います。スナップ写真はボケている写真は省いてほしい。届いてからボケていることもあるので。
- 駐車場でお母さん方が話すことがあるときは、可能な限り子どもさんを乗せてから、話された方が良いでしょうと思います。
- 入園以来、コロナ対策による登園自粛を受け、ほとんど登園しておらず、園内で子どもが実際にどんな園児と仲良く、どんな遊びをしているのかわかりません。園には多方面に渡り感謝しています。もっとクラスでの様子が知りたいです。
- 夏休み中、登園日を挟むと手拭きタオルの持ち帰り、交換のタイミングがよくわからなかった。統一してもらえると助かります。いつも長い時間見ていただきありがとうございます。
- 園生活を通して子どもの成長を感じることができ、先生方には心より感謝しています。通園バスを利用させていただいてますが、福岡県の事故を受けて、乗降のチェックや無連絡の欠席に対する対応については何かルールやマニュアル等があるのか気になります。
- 担任の先生が大好きで毎日楽しく登園しております。コロナ禍で大変だとは思いますが、行事や園外活動をすべて中止するのではなく、工夫して実施していただけるとありがたいです。保護者の関われる行事の中止・制限が増え、園内での子ども様が見えにくいので、ホームページの更新の頻度を増やす、保護者への情報提供を充実させてほしいです。また個人情報保護のためホームページに保護者向けのページを作成してはいかがでしょうか？
- 毎日の様子を写真に撮り、夕方にサイトにアップし、園の様子が見られるようにしてもらえると楽しみにもなるし、園の様子が親だけでなく、遠方にいる祖父母にも見てもらえるのでいいと思います。
- 学校評価は匿名にはできないのでしょうか？

保護者の園への要望<自由記述>への回答

- ◎ たくさんのご意見、ご感想ありがとうございました。コロナ禍で登園自粛が続く中の保育ということもあり、保護者の皆様にはご迷惑をおかけし、申し訳ございませんでした。コロナも2年目ではありましたが、感染が拡大するたびに、国、県、市の方針や、指示、警戒レベルによる制限等も変化する中で、行事をどのように行うのがベストなのか、園児はもちろん、参加される保護者の皆様、職員の安全の確保はできるのか、様々な問題の解決が難しく、ぎりぎりでの判断になってしまったり、制限を行うにあたり、皆様の希望に添えない形となった次第です。園としましては、先の見えない中で強行して感染者を出してしまうと、園を閉めなければならない事態になりかねないとの思いできました。今回の学校評価で様々なご意見をいただきましたので、今後の行事につきましては参考にさせていただき、引き続き、皆様の安全を第一に考えて行事等を行ってまいりたいと思います。ご理解とご協力をお願いします。
- ◎ ホームページの件ですが、更新の頻度を上げたいと思いますが、毎日となりますと写真の為に、職員の目が行き届かなくなる恐れもあり、一番は園児の活動が安全に行われることでありますので、その点をご理解を頂きたいと思います。活動の内容と状態を見ながら撮影をして更新していきたいと考えています。また、パスワード等を設定してのホームページとのご意見ですが、ホームページは在園児と保護者だけでなく、未就園児とその保護者などの不特定多数の方々にも園を知ってもらうためにもうけているものであります。このため、パスワード等の検討は考えておりません。ご了承下さい。
- ◎ 写真の件は、職員が撮影したものに関しては、みんなのおもいで.comを使用しての販売で、ポケている写真は自動で消去されるようになっておりますが、アプリケーションの判断で、まれに消去される対象でない判断されて掲載されることがある様です。また、職員も画像の確認を行っておりますが、パソコンによってポケているように見えないこともあるようです。ご不便をおかけしますがご理解のほどよろしくお願い致します。
- ◎ 駐車場の件ですが、園でも注意をその都度おこなっております。駐車場での事故が他県でも多発しておりますので、保護者の皆様のご協力をお願いしたいと思います。
- ◎ スクールバスの件ですが、園では添乗する職員のマニュアルがあり、乗降のさせ方、安全確認、走行中の注意すべき事項、送迎終了後の座席の確認と消毒(ここで、忘れ物、おろし忘れの確認をおこないます。)、欠席者の確認や連絡の方法など記載されています。また年度初めには、全員でバスコースを回りながら研修もおこなっております。ご安心ください。
- ◎ 無連絡の欠席者の対応ですが、職員全員に連絡を受けていないかの確認後、だれも受けてない場合は、担任が保護者に確認のお電話をすることになっております。
- ◎ 夏休み中の手拭きタオルの持ち帰りなどが分かりにくかったとの意見ですが、ご迷惑をおかけしました。職員の間でも、わかりにくいという意見がでており、次年度に向けて検討しているところです。
- ◎ 園外などの活動に関しては、計画はしていたものの制限がかかったり、予定していた施設や学校側からの自粛の要請で実施できない状態でありました。現在、解除になり、いろんな施設への見学や、年長組は小学校との交流の場の計画をしているところです。
- ◎ 学校評価を匿名での回答にとの件ですが、小中学校と違い、世帯数が100にも満たない園ですので、匿名にすると回答率が極端に下がる恐れがあり、正確な評価が出来ないため、匿名での実施は考えておりません。

8. 学校関係者評議委員会の評価

全項目の運営状況については、高い評価を受けており、妥当であると認められている。

9. 財務状況

公認会計士の定期的な監査により、適正に運営されていると認められている。